

### EL CRISTOCENTRISMO DE LA REFLEXION ECLESIOLOGICA DE PABLO VI (I)

Se cumplen ahora diez años de la muerte de Pablo VI, un papa cuya doctrina eclesiológica es sumamente rica. En el mismo día de su muerte se conmemoraban los catorce años de la aparición de su primera encíclica, la *Eccliesiam suam*, que fue claramente programática de sus ideas eclesiológicas. En ella aparece ya señalado el cristocentrismo de toda su reflexión eclesiológica y que va a servir de base para el diálogo, tanto ecuménico como de la Iglesia con el Mundo, tan presente a lo largo de su pontificado.

Estas páginas quieren ser una muestra del paralelismo entre las ideas cristológicas y las ideas eclesiológicas, y de la relación entre ambas a lo largo de los quince años de su ministerio papal. Los misterios de la Encarnación y de la Iglesia son continuamente interrelacionados en su doctrina y esta interrelación ha sido en gran manera fuente de la renovación eclesiológica conciliar y postconciliar. El recorrido por su pontificado nos muestra el gran valor que sus palabras tienen para la reflexión eclesiológica actual y para el diálogo de la Iglesia Católica con las restantes confesiones cristianas.